

Randonnée du 24 septembre 2023

Trilport-Montceau-les-Meaux

Nous étions huit (Jean-Louis, Jocelyne, Paul, Cécile, Claire, Thierry et deux nouveaux présents pour une randonnée d'essai que nous espérons revoir)

Trilport





Pont de Trilport qui fut détruit pendant la première guerre mondiale















Vaches prenant le soleil (elles ont besoin de prendre des couleurs)



Montceau-les-Meaux



Maison Pélissier



Notre-Dame de l'Assomption





Château des trois reines (depuis la rando de l'an passé, nous avons constaté que le toit avait été restauré) les trois reines sont Catherine de Médicis, Gabrielle d'Estrées et Marie de Médicis.

Édifié au XIIe siècle, il est entièrement remanié à partir de 1557, lorsqu' Henri II (1519-1559) l'acquiert pour l'offrir à Catherine de Médicis (1519-1589). Le château de Montceaux-lès-Meaux devient alors un château royal. Considéré comme un chef d'œuvre de la Renaissance, il est décoré et aménagé par de célèbres artistes et architectes comme Philibert Delorme (1514-1570) et le Primatice (1504-1570). Durant son règne, Henri IV (1533-1610) offre le château à sa favorite, Gabrielle d'Estrées (vers 1573-1599), puis à son épouse Marie de Médicis (1575-1642). Après la Révolution, le château est peu à peu détruit, et il sert même, pendant un temps, de carrière de pierres.

Aujourd'hui, il ne reste que des ruines de l'entrée principale et d'une façade. Néanmoins, en 2005, le château et son domaine de 17 hectares - **devenus une propriété privée** - sont **classés Monuments historiques**. En 2009, ils sont vendus. Les nouveaux propriétaires souhaitent **les préserver et en faire un lieu culturel**. Ils lancent en 2014 une **souscription publique nationale pour un sauvetage d'urgence**, en collaboration avec la Fondation du Patrimoine.











Des tournesols qui ne feront pas d'huile

Forêt domaniale de Montceau-les-Meaux

Domaine de l'ancien évêché de Meaux, Montceaux-lès-Meaux devient une terre pour les chasses royales sous Henri IV. A partir de 1691, une capitainerie royale des chasses est créée à Montceaux. Nichée dans une boucle de la Marne à 6 km à l'est de Meaux, la forêt domaniale de Montceaux s'étend sur près de 700 ha. Elle est très fréquentée par les habitants des villes voisines, surtout dans sa partie Nord. Elle est composée principalement de chênes. Classée Zone naturelle d'intérêt écologique, faunistique et floristique, elle abrite un riche patrimoine naturel, notamment plusieurs espèces d'oiseaux remarquables (Pic Mar, Pic noir et Bondrée apivore).













Retour à Trilport



